

# Existe opacidad en informe de ingresos salariales de los dirigentes partidistas

NÉSTOR JIMÉNEZ

Los dirigentes de la mayoría de los partidos políticos han ocultado las percepciones mensuales que reciben por tener ese cargo, así como de la mayoría de quienes integran los órganos directivos.

De acuerdo con los reportes de transparencia que emiten las seis fuerzas políticas con registro nacional, cinco de ellas no incluyen en los informes los sueldos que perciben sus presidentes o coordinadores nacionales.

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) asegura que Alejandro Moreno Cárdenas, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), ejerce “de manera honorífica”, por lo que su pago se encuentra en cero pesos. Lo mismo se argumenta para el caso de la secretaria general, Carolina Viggiano, y de la mayoría de los integrantes de la plana mayor del *tricolor*.

Sobre Graciela Ortiz, secretaria de organización y quien durante poco más de un mes ocupó la presidencia de ese instituto de manera interina para el proceso interno, se reporta un salario de 47 mil 235 pesos, pero en el caso de Pablo Guillermo Angulo Briceño, secretario técnico del consejo político y quien

fue clave para que el PRI avalara la reforma a sus estatutos que permitieron a Moreno reelegirse, tampoco se da a conocer su sueldo y se afirma que también “es un cargo honorífico”.

Son 51 los puestos que tienen las mismas características y con un sueldo de cero pesos.

Los reportes del Partido del Trabajo (PT) también refieren que su coordinador nacional, Alberto Anaya, ejerce de manera honorífica. Lo mismo se indica para los comisionados políticos en cada una de las entidades.

Sólo en el caso del PAN se detalla que Marko Cortés, su presidente nacional, recibe 156 mil 571.2 pesos mensuales antes de impuestos.

En tanto, Morena ni siquiera ha presentado algún reporte este año, y el Partido Verde Ecologista de México presenta uno de integrantes del partido con sueldos que van de 11 mil hasta 60 mil pesos, pero sin incluir a su presidenta Karen Castrejón ni a los integrantes del CEN.

Desde 2019 Movimiento Ciudadano ya no revela el monto correspondiente que devenga su dirigente nacional, Dante Delgado. En el último informe en el que se da cuenta, de 2018, recibía 83 mil 400 mensuales antes de impuestos.